

# PENGEMBANGAN PUSAT UNGGULAN LITERASI NUMERASI UNTUK MENDUKUNG KOMERSIALISASI JASA PENINGKATAN KEPROFESIAN GURU SEKOLAH DASAR

Oleh: Dr. Yoppy Wahyu Purnomo, S.Pd., M.Pd.

## ABSTRAK

Perkembangan zaman yang semakin maju mengharuskan manusia memiliki keterampilan memahami hingga pemecahan masalah termasuk dalam hal ini adalah keterampilan literasi dan numerasi. Dalam mempersiapkan manusia yang kompeten dapat disiapkan melalui pendidikan berkualitas yang dijumpai oleh pendidik yang berkompeten juga. Melalui kerja sama dengan Dikpora Kabupaten Bantul, dalam desain penjaminan mutu telah menghasilkan beberapa produk hasil penelitian. Namun, produk dari program penjaminan mutu ini belum dapat terhilirisasi secara terprogram dan terperinci, termasuk didalamnya belum menyoroti pada komersialisasi jasa peningkatan keprofesionalitas guru dan produknya. Penelitian ini bertujuan untuk merancang kegiatan yang berorientasi pada komersialisasi jasa dari desain penjaminan mutu praktik guru berbasis riset dalam penguatan literasi numerasi. Metode penelitian yang akan digunakan dalam penelitian ini adalah *design-based research* dengan mengimplementasikan *case studies* dan *participatory action research* didalamnya. Penelitian ini bersifat siklus untuk menjawab pertanyaan kunci: (1) kebutuhan apa saja yang dibutuhkan oleh guru sebagai pengguna untuk peningkatan keprofesionalitas seiring implementasi desain? (2) manakah dari kebutuhan tersebut yang berpotensi untuk komersialisasi jasa dan atau produk yang dihasilkan dari desain? (3) bagaimanakah implementasi untuk memaksimalkan keuntungan baik secara finansial maupun non finansial dari kedua belah pihak? Terdapat beberapa produk hasil implementasi desain penjaminan mutu, baik jasa atau produk yang dihasilkan dari implementasi desain. Terdapat dua produk yang dihilirisasikan yaitu marketable produk (produk unggulan) dan marketable jasa (jasa unggulan). Berdasarkan dua produk tersebut potensi komersialisasi jasa lebih banyak dibandingkan produk. Selanjutnya, optimalisasi produk unggulan akan terus ditingkatkan sebagai upaya peningkatan keterampilan numerasi di sekolah.

Kata Kunci: *Literasi, Numerasi, Design-based research*